
Periodico del Comune di Giussago Anno L - N. 1 - Giugno 2024

Sul parcheggio Galbani, Suardi conferma: «Giussago non può 
accollarsi i costi per gli utenti di tutta la provincia di Pavia». 
E sulla raccolta rifi uti: «Ecco tutte le novità di Ideal Service»

case col periodico comunale 
“Giussago Informazioni” per 
aggiornarvi sulle ultime ini-
ziative promosse dalla nostra 
Amministrazione.
In questo editoriale ritengo 
essenziale concentrare l’at-
tenzione su due argomenti 
che mi stanno particolarmen-
te a cuore: il cambio di appal-
to della società di igiene am-
bientale e gli ultimi sviluppi 
sul parcheggio Galbani.

COME AVETE potuto con-
statare, la nuova azienda che 
da marzo ha iniziato a occu-
parsi della raccolta dei rifi uti 
è la società Ideal Service. Un 
po’ come per tutti i grandi 
cambiamenti, siamo consa-
pevoli che serva del tempo 
per abituarsi alle novità: non 
è un caso che avevamo pro-
mosso incontri dedicati sia 
nel capoluogo sia in tutte le 
frazioni per spiegare ciò che 
sarebbe cambiato.

SUPPORTATI da una loro 
responsabile che ha spiegato 
agli utenti le variazioni re-
lative al servizio, i cittadini 

ALBINO SUARDI
SINDACO DI GIUSSAGO

Cari Cittadini,
come di consueto tor-
niamo nelle vostre 

Servizi per la collettività
sì, ma tutelando i conti
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AMMINISTRAZIONE. Il primo cittadino spiega i principali temi che caratterizzano le attività del Comune 
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hanno compreso e ora stanno 
sperimentando le novità, tra 
cui la miglioria del ritiro del-
la carta porta a porta con ca-
denza settimanale (e non più 
quindicinale), con il cambio 
del giorno.

TRA I SERVIZI supple-
mentari abbiamo richiesto e 
ottenuto un controllo extra 
del territorio anche da par-
te di Ideal Service per con-
trastare l’odioso fenomeno 
dell’abbandono dei rifi uti 
nonché i conferimenti sba-
gliati: ci saranno due eco 

Nuovo Asilo Nido
L’avvio dei lavori
al Campus scolastico 
coi fondi PNRR

Pagina 2

vigili che andranno in giro a 
controllare il paese, e anche 
a richiamare i cittadini qualo-
ra vengano commessi errori 
nell’esposizione dei rifi uti ri-
spetto al regolamento di igie-
ne ambientale (diff erenziata 
sbagliata, orari non conformi 
e via dicendo).

• In questa foto, 
il parcheggio di 
Stazione Certo-
sa, accanto alla 

fabbrica Galbani. 
Sopra, il logo di 
Ideal Service, il 

nuovo gestore dei 
servizi ambientali.

«1 euro al giorno,
un prezzo “politico”»
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AMMINISTRAZIONE. L’agenda dei lavori pubblici commentata dall’Assessore Alberto Lodroni

L’anno nuovo si porta la banda larga:
in rete fi nalmente si navigherà spediti 

Nel corso del 
p ro s s imo 
anno anche 

Giussago sarà un 
comune decisa-
mente “più connesso”; nel 
corso del mese di marzo in-
fatti hanno preso il via i la-
vori di Open Fiber, fi nalizza-
ti alla posa di infrastrutture 
dedicate alla banda ultra-lar-
ga; anche i nostri concittadi-
ni potranno usufruire nelle 
proprie abitazioni e nelle 
aziende dei servizi veloci di 
connessione internet, siste-
ma che rappresenta un con-
creto passo in avanti nella 
digitalizzazione del paese, 
tenuto conto che la vita di 
tutti i giorni, ormai, si basa 
prevalentemente sull’utiliz-
zo di dispositivi connessi 
alla rete, sia nel tempo libero 
che nel mondo del lavoro.

SI TRATTA, in pratica, del 
Piano “Italia a 1 Giga”, con 
il quale il Governo ha mes-
so a disposizione i fondi del 
Piano Nazionale di Ripresa e 
Resilienza (PNRR) al fi ne di 
collegare in fi bra ottica cir-

ca sette milioni di 
numeri civici si-
tuati su tutto il ter-
ritorio nazionale.

ANCHE GIUS-
SAGO, appunto, 
sarà coperto dal 
progetto. I lavori 
riguardano la rea-
lizzazione dell’in-
frastruttura per la 
fi bra ottica, anche 
sfruttando sotto-
servizi comunali 
grazie alla con-
venzione stipulata dal Co-
mune con l’azienda Open 
Fiber, senza costi per le cas-
se comunali. Una volta ter-
minati gli interventi previsti 
per la posa della fi bra ottica, 
il comune di Giussago verrà 
poi indicato verso gli opera-
tori di telefonia come coper-
to dal servizio e, pertanto, 
potrà iniziare la fase di com-
mercializzazione del servi-

• Sopra, alcuni tecnici della banda larga al 
lavoro in un’immagine reperibile su internet; 
qui a sinistra, il logo di Open Fiber, azienda 
incaricata di eseguire i lavori a Giussago.

Grazie ai fondi del PNRR
Open Fiber realizza in 
paese la connessione 
superveloce, rendendo 
più semplice l’accesso
ai servizi della digita-
lizzazione

• A sinistra, 
il vice 
Sindaco e 
Assessore 
ai Lavori 
Pubblici 
Alberto 
Lodroni.

zio presso gli utenti fi nali.

UN ALTRO importante 
passo in avanti eff ettuato 
nei primi mesi del 2024 ri-
guarda l’intervento di ef-
fi cientamento energetico 
della pubblica illuminazio-
ne, che ormai ha raggiunto 
il traguardo della completa 
sostituzione delle vetuste 
lampade a vapori di sodio 
con moderne lampade a Led. 
Nel corso dei prossimi mesi 
verrà completato l’interven-
to mediante il potenziamen-
to e l’estensione della rete di 
pubblica illuminazione nelle 

frazioni di Liconasco, Ron-
chetto, Guinzano, Turago 
Bordone e Giussago capo-
luogo anche grazie a risorse 
ministeriali a disposizione 
dell’ente comunale.

PARTE DELL’INTER-
VENTO riguarda, inoltre, la 
realizzazione di attraversa-
menti pedonali intelligenti, 
adeguatamente illuminati al 

fi ne di incremen-
tare la sicurezza 
della circolazione 
pedonale, nonché 
l’allestimento di 
un’illuminazione 
“artistica” delle 
facciate delle no-
stre chiese parroc-
chiali; in tal modo 
in orario serale  
verranno valoriz-
zati i nostri luoghi 
di culto, sottoline-
ando il valore sto-
rico e culturale di 
tali monumenti.

SEMPRE IN TEMA di 
lavori pubblici, si segnala 
l’avvio dei lavori di edifi ca-
zione del nuovo Asilo nido, 
mediante allestimento del 
cantiere che nei prossimi 
mesi interesserà l’area libera 
all’interno del Campus sco-
lastico. La costruzione del 
nuovo asilo nido ha potuto 
benefi ciare di un importan-
te fi nanziamento a fondo 
perduto di 660.000,00 euro 
nell’ambito del PNRR.
I lavori termineranno nel 
corso del 2025 e consenti-
ranno, alla loro conclusione, 
di completare l’intero ciclo 
di istruzione dei nostri bam-
bini all’interno di un mede-
simo campus.

Alberto Lodroni
Vice Sindaco e 

Assessore ai Lavori
Pubblici

• In questa immagine, l’attraversamento 
rialzato di Turago Bordone.

• Sopra, alcuni tecnici della banda larga al 
lavoro in un’immagine reperibile su internet; 
qui a sinistra, il logo di Open Fiber, azienda 
incaricata di eseguire i lavori a Giussago.

• Più luce 
coi lampioni 
Led: ecco una 
simulazione a 
Villanova de’ 
Beretti coi nuo-
vi punti luce a 
basso consumo 
e l’attraversa-
mento pedonale 
intelligente.

Luci a Led per la 
nuova illuminazione

• L’avvio dei lavori
del nuovo Asilo nido al
campus scolastico.
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RISORSE ECONOMICHE. L’Assessore delegata ai conti pubblici riassume quanto fatto e cosa ci aspetta

Finanze OK: il 2023 
ha chiuso con un 
avanzo da reinvestire

L a gestione finanzia-
ria 2023 dell’Ente si 
è conclusa in maniera 

positiva con avanzo di ammi-
nistrazione.
Chiudere un bilancio in po-
sitivo significa aver orga-
nizzato e gestito in maniera 
corretta le entrate e le spese 
dell’ente soprattutto in un 
anno caratterizzato, purtrop-
po, dall’aumento dei co-
sti energetici, dal conflitto 
in Ucraina e dall’aumento 
dell’inflazione.
Parte dell’a-
vanzo di am-
ministrazione 
verrà utiliz-
zato nel 2024 
per la manu-
tenzione dei 
fabbricati co-
munali e per la sistemazione 
del manto stradale.

PER QUANTO riguarda 
il 2024, con approvazione 
del bilancio di previsione 
2024/2026 si è deciso:
• di mantenere invariate sia le 
aliquote Imu che le addizio-
nali comunali;
• di attuare una campagna di 
accertamenti di tutti i tributi 
comunali e le tasse scolasti-
che (mensa, trasporto, servizi 
pre e post scuola) non pagati; 
• stiamo portando a termine 
il processo di digitalizzazio-
ne della PA, grazie ai fondi 
PNRR;
• sono iniziati i lavori di co-
struzione del nuovo Asilo 
nido, che si integrerà all’in-
terno del plesso scolastico 
già esistente. Credo che ave-
re un intero ciclo di crescita 
scolastica in un unico plesso 
sia un valore aggiunto per 
i nostri bambini e ragazzi e 
credo che pochi Comuni pos-

sono beneficiare di questo 
privilegio. Anche la costru-
zione del nuovo Asilo deriva 
in parte da fondi PNRR e in 
parte dall’accensione di un 
mutuo;
• il nostro bilancio si contrad-
distingue, come ogni anno, 
nel dare grande importanza 
alla sfera del sociale e delle 
famiglie. Dobbiamo consta-
re che sono sempre di più i 
nuclei familiari che cercano 
aiuto e sostegno negli enti 
pubblici.

V O R R E I 
inoltre sotto-
lineare come 
in quasi due 
anni di man-
dato abbiamo 
già raggiun-
to più della 

metà degli obiettivi del no-
stro programma elettorale 
come per esempio: 
• è stata migliorata la comu-
nicazione e collaborazione 
con la Direzione Didattica di 
Certosa di Pavia;
• è stata rilanciata la Biblio-
teca Comunale, grazie all’or-
ganizzazione di laboratori e 
letture per bambini e integra-
to il patrimonio librario ido-
neo a tutte le età;
• per la prima volta nel giu-
gno/luglio 2023 è stato or-
ganizzato dalla Parrocchia il 
Centro estivo per i bambini 
delle scuole elemen-
tari e per i ragazzi del-
le medie, con il nostro 
supporto. Evento che 
verrà confermato an-
che quest’anno;
• è stata realizzata 
un’area di sgamba-
mento cani a Guinza-
no, con relativa pian-
tumazione;
• abbiamo concluso 

Treccani: «La gestione corretta delle risorse 
in un anno difficile per il caro-energia ci dà la 
possibilità di accantonare denaro per il paese»

ome ogni anno, an-
che questo 25 Aprile 
si sono svolte le ce-

lebrazioni per la Festa della 
Liberazione.
L’Associazione Naziona-
le Alpini del Gruppo Pa-
via-Certosa, insieme al 
Comune e all’Unità Pasto-
rale di Giussago, dopo un 
momento di raccoglimen-

25 APRILE. Dall’Associazione Alpini ANA

La 79ma Liberazione
celebrata tutti insieme 

C to e preghiera, ha deposto 
una corona di alloro presso 
il Monumento ai Caduti di 
Turago Bordone (foto), per 
ricordare tutti i cittadini che 
hanno immolato la propria 
vita per il loro Paese, perché 
fosse un paese democratico 
e libero.

Associazione Nazionale
Alpini Pavia-Certosa

I fondi saranno de-
stinati alla manuten-
zione dei fabbricati 

comunali e alle strade

• Nella foto accanto, l’Assessore 
al Bilancio, Bandi, Finanziamenti 
e PNRR Eleonora Treccani.

l’efficienta-
mento dell’il-
luminazione 
pubblica e 
abbiamo in-
stallato due 
punti di rica-
rica auto elet-
triche, uno a Guinzano in 
piazza del Volontariato e uno 
a Giussago in via Spinelli;
• abbiamo intensificato la 
comunicazione con e tra le 
associazioni, sia sportive che 
sociali, organizzando insieme 
eventi e partecipando a bandi 
come Sport nei Parchi e Re-
stiamo Insieme. Gli eventi le-
gati a questi due bandi, visto 
il numero di affluenza, sono 
stati molto apprezzati dai cit-

tadini;
• abbiamo riorganizzato le 
sale nell’edificio in piazza 
Cesarino Sacchi dando a ogni 
sala il nome di una donna 
che ha contribuito a scrivere 

la storia del 
nostro Paese. 
Queste sale 
sono punto 
di ritrovo di 
associazioni 
e incontri tra 
i cittadini;
• abbiamo 
realizzato un 
parco gio-
chi inclusivo 

presso il parco La Barona;
• infine, abbiamo partecipato 
a diversi bandi.

ABBIAMO tanti altri pro-
getti e obiettivi da raggiunge-
re lavorando sempre al mas-
simo per il bene della nostra 
comunità.

Eleonora Treccani
Assessore al Bilancio,
Bandi, Finanziamenti

PNRR

• In questa immagine, l’attraversamento 
rialzato di Turago Bordone.

• Il 
Muni-
cipio.
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IL MONDO DEI GIOVANI. I nostri ragazzi sempre al centro dell’attenzione dell’Amministrazione

Finisce la scuola e comincia la 
lunga stagione del divertimento

Divertimento, aggre-
gazione, inclusione 
e formazione. Sono 

queste le tre parole chiave 
che, anche per quest’anno, 
contraddistingueranno l’esta-
te e l’autunno dei bambini e 
dei ragazzi di Giussago. 

L’ANNO SCOLASTICO
è ormai giunto al termine ed 
è desiderio dell’Amministra-
zione Comunale celebrarne 
la fi ne attraverso alcuni mo-
menti di festa che possano 
creare nei ragazzi ricordi po-
sitivi. 
È stato confermato, innanzi-
tutto, per gio-
vedì 6 giugno, 
l’appuntamen-
to con i Gio-
chi della Gio-
ventù, tenuti 
presso il Parco 
Lanca Barona. 
Quest’anno, di 
concerto con la 
Direzione Di-
dattica e con le 
insegnanti della 
Scuola Prima-
ria, si è deciso 
di estendere l’e-
sperienza a tutto 
l’arco della giornata. I bam-
bini hanno avuto così l’op-
portunità di sperimentare, a 
turno, svariate attività: dalla 
danza al karate alla palla-
volo, passando attraverso il 
contatto con cavalli, cani e 
falchetti. 
La realizzazione della gior-
nata si è resa possibile dalla 
preziosa collaborazione del-
le associazioni del territorio: 
ASD Sport Club, Stay Dan-
ce, Giacche Verdi Pavia, 
Auser I Sempre Giovani, 
Virtus Binasco, HYC, La 
Carpanela. 

Come lo scorso anno, l’Am-
ministrazione Comunale ha 
deciso di sostenere l’Unità 
Pastorale di Giussago attra-
verso un contributo di 3.000 
euro, che consentiranno alla 
Parrocchia di calmierare le 
spese necessarie per sostene-
re le cinque settimane di atti-
vità del Grest (che quest’an-
no si svolgerà dal 10 giugno 
al 12 luglio e avrà come tema 
il “Viavai”, il cammino del-
la vita) e il corso animatori, 
come l’anno scorso svolto da 
Simone Perversi, educatore 
e animatore con decenni di 
esperienza.

• A destra, l’Assessore all’Istruzione, 
Asilo Nido e Politiche dell’Infanzia 

Serena Baronchelli: ha illustrato qui le 
tante iniziative che coinvolgono i giovani 

per l’estate e l’autunno di quest’anno.

Aggregazione, inclusione, formazione e 
tante occasioni per stare insieme diver-
tendosi: anche per quest’anno l’estate 
e l’autunno saranno accompagnate da 
tante proposte per bambini e studenti

trovata a far fronte alla situa-
zione emergenziale causata 
dall’improvviso annuncio 
dell’imminente chiusura del-
la Scuola Materna Paritaria 
San Giuseppe, gestita dalle 
suore guanelliane e presente 

sul territorio da ol-
tre quarant’anni. 

A SEGUITO di 
svariate interlocu-
zione con la Diri-
gente Scolastica 
Lorena Annovazzi, 
che ringraziamo 
sentitamente per 
l’impegno profu-
so durante l’anno 
nell’accogliere ogni 
richiesta pervenu-
ta e nel lavorare in 

sinergia con il Comune quo-
tidianamente, sarà possibile 
accogliere tutti i bambini e 
le bambine provenienti dalla 
scuola San Giuseppe, grazie 
alla creazione di una nuova 
sezione comunale presso la 
struttura di Giussago. 
Verranno altresì mantenute le 
sezioni statali e comunali già 
esistenti, consentendo così 
a tutti i 107 bambini che ne 
hanno fatto richiesta di poter 
frequentare la Scuola dell’In-
fanzia di preferenza (Gius-
sago o Guinzano), venendo 
reciprocamente coinvolti in 
una serie di attività extra-di-
dattiche che li vedranno pro-
tagonisti.

SI TRATTA forse di piccoli 
risultati, ma il benessere del 
“mondo famiglia” è il motore 
che muove il “mondo comu-
nità” ed è questo un valore 
preziosissimo, che è nostra 
ferma intenzione tutelare il 
più possibile.

Serena Baronchelli
Assessore all’Istruzione, 

Asilo Nido e Politiche 
dell’Infanzia 

LUNEDÌ 24 giugno sarà la 
volta del Ballo di Fine Scuo-
la per gli alunni delle tre ter-
ze della Scuola Secon-
daria di primo grado. 
La festa, che si terrà 
per la prima volta nel 
Comune di Giussago, 
sarà  organizzata presso 
l’Urban Center e rap-
presenterà un momento 
di svago dopo gli esami 
di Stato. 

CON LA FINE
dell’anno scolastico, 
poi, hanno avuto avvio 
i centri estivi. 

IN PARTENZA invece il 
1° luglio il Centro Ricreativo 
Estivo destinato alle Scuo-
le dell’Infanzia. Il CRE, che 
quest’anno ruoterà intorno 
alla tematica ambientale, 
si svolgerà come la scorsa 

• Sopra, il Mercato Medievale; 
più in alto, la festa di Halloween 
all’Urban Center; più in basso, 
una performance di Billy Bolla.

estate presso la Scuola 
dell’Infanzia di Guin-
zano e prevedrà un ap-
puntamento settimanale 
presso la piscina Oasi di 
Lacchiarella. L’Ammi-
nistrazione Comunale si 
impegnerà, esattamente 

come lo scorso anno, a ga-
rantire un contributo di 5.000 
euro alla cooperativa orga-
nizzatrice, che consentirà di 
mantenere il costo per le fa-
miglie pari a 55 euro (pasti 
esclusi).
E SE L’ESTATE sarà 
all’insegna del divertimento 
e della formazione, è impor-
tante sottolineare quanto ag-
gregazione e inclusione sa-
ranno temi centrali a partire 
dal prossimo settembre per i 
bimbi in età prescolare.
All’inizio dell’anno, l’Am-
ministrazione Comunale si è 

sul territorio da ol-
tre quarant’anni. 

A SEGUITO
svariate interlocu-
zione con la Diri-
gente Scolastica 
Lorena Annovazzi, 
che ringraziamo 
sentitamente per 
l’impegno profu-
so durante l’anno 
nell’accogliere ogni 
richiesta pervenu-
ta e nel lavorare in 

• Due dei luoghi simbolo 
per i ragazzi di Giussago 
impegnati nei centri estivi: 
sopra, il Parco La Barona; 
a sinistra, una veduta 
dell’Urban Center.
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UNIONE EUROPEA. L’Assessore Collivasone in visita all’istituzione che ci è sempre più vicina

Giussago ospite a Bruxelles
della Commissione Europea

I giorni 21 e 22 marzo ho 
avuto l’onore di essere 
ospite della Commissione 

Un bel risultato per il nostro Comune, tenendo conto che a oggi 
solo 75  amministratori italiani su 250 europei hanno avuto 
questa opportunità. Col pensiero al voto dell’8 e 9 giugno

5

Europea a Bruxelles. Questo è 
stato possibile in quanto sono 
il rappresentante del Comune 
di Giussago all’interno della 
rete “Costruire l’Europa con 
i Consiglieri Locali” (BELC 
- Building Europe with Local 
Counsellor), un progetto svi-
luppato dalla Commissione 
Europea che coinvolge circa 
mille amministratori locali 
in tutta Europa. A oggi solo 
75 amministratori italiani e 
250 in tutta l’UE hanno avuto 
questa opportunità. 

È STATA un’occasione mol-
to formativa e stimolante, che 
mi ha permesso di ascoltare 
le relazioni di numerosi fun-
zionari europei italiani che la-
vorano per l’Unione Europea 
a Bruxelles: sono professio-
nisti molto rinomati, spesso 
giovani, che ricoprono ruoli 

gli aspetti positivi e i benefici 
che sono stati raggiunti. Pro-
prio per questo l’obiettivo 
principale di questa esperien-
za è stato quello di avvicinare 
direttamente, senza interme-
diari, UE e Comune, dando 
il compito, a noi Amministra-
tori Locali della Rete BELC, 
di trasmettere ai Cittadini le 
opportunità e le iniziative svi-
luppate dalla Commissione 
Europea. Sarà mio onere, in 
futuro, portare avanti questa 
missione e mantenere i con-
tatti con gli altri membri della 
rete e con la Commissione 
Europea. 

NEL FRATTEMPO l’8 e 
il 9 giugno anche Giussago 
ha votato per il rinnovo dei 
rappresentanti all’Europar-
lamento. Il Parlamento Eu-
ropeo è l’unica assemblea 
transnazionale al mondo elet-
ta direttamente e coinvolge 
circa 500 milioni di elettori.
Anche nel nostro paese, cia-
scuno di noi ha esercitato il 
diritto di votare liberamente, 
recandosi alle urne e parteci-
pando così a uno dei riti demo-
cratici più grandi del mondo. 

Lorenzo Collivasone
Assessore Ambiente,
Territorio, Politiche 

Agricole, Comunicazione e
Social Network

dirigenziali importanti e rap-
presentano il lato migliore 
delle competenze italiane, fa-
cendoci fare un’ottima figura 
a livello internazionale. 

SONO STATE due giornate 
intense, presso gli uffici del-
la Commissione Europea e 
dell’Europarlamento, di ap-
profondimento di molteplici 

EDITORIALE.
Segue dalla prima pagina
All’inizio potranno rilascia-
re semplici segnalazioni, 
ma col persistere delle irre-
golarità potranno emettere 
sanzioni dove riscontrato 
comportamenti recidivi.

ADESSO STIAMO valu-
tando se istituire la raccolta 
porta a porta del vetro: in 
base a quanto verrà a costa-
re alla collettività, valute-
remo se varrà la pena farlo 
oppure no, in quanto ciò 
andrà a influire sulla Tari. 
Questo comporterebbe la 
rimozione delle campane, 
che purtroppo creano disor-
dine a causa dei numerosi 
cittadini che lasciano i vetri 
in sacchetti di plastica ma 

al di fuori di esse, senza cu-
rarsi se siano piene o vuote.

ALTRO TEMA importan-
te è il parcheggio della Sta-
zione Certosa: come avrete 
letto sui giornali e sui social, 
ho incontrato il Comitato dei 
pendolari che usufruiscono 
del nostro parcheggio e ho 
annunciato l’intenzione del 
Comune di Giussago di ri-
chiedere il pagamento di un 
euro al giorno agli utilizzato-
ri. Ricordo che il parcheggio 
di Stazione Certosa è sfrutta-
to essenzialmente da pendo-
lari non residenti a Giussago 
(mentre, per i nostri concit-
tadini, esiste un’area dotata 
di pass dall’altra parte della 
ferrovia) e la richiesta di un 
prezzo “politico” di un euro 
al giorno risponde a una 

minima condivisione del-
le spese per l’utilizzo di un 
servizio, che sono quelle di 
illuminazione, segnaletica 
orizzontale e verticale e via 
dicendo. Inoltre ho spiegato 
la situazione anche al presi-
dente della Provincia di Pavia 
Palli, ricordando i numerosi 
problemi alla viabilità che in-
teressano l’area della Stazio-
ne, per altro non raggiungi-
bile nemmeno dagli autobus, 
e all’Assessore regionale ai 
Trasporti Lucente, rimar-
cando i disagi dei pendolari: 
sono stato pendolare anche 
io, e so cosa vuol dire affron-
tare gli aumenti dei costi dei 
biglietti e degli abbonamenti.

CONCLUDO col neces-
sario pensiero al sociale, 
settore a me caro: è sempre 

alta l’attenzione alle fami-
glie in difficoltà presenti 
sul territorio. Noi, coi Piani 
di Zona, seguiamo con co-
stanza i nuclei che, sempre 
di più, chiedono una mano 
agli uffici, alla Parrocchia e 
alla Caritas. A volte ci sono 
situazioni molto difficili per 
le quali un gesto di genero-
sità in più fa la differenza; 
per questo esorto tutti a es-
sere solidali e partecipi dei 
bisogni altrui, compatibil-
mente alle difficoltà della 
situazione attuale

VI RINGRAZIO dell’at-
tenzione e vi invito a se-
guire i canali social del 
Comune di Giussago, per 
rimanere sempre aggiorna-
ti. Albino Suardi

Sindaco di Giussago

• Lorenzo 
Colliva-

sone a 
Bruxelles, 

ospite 
della 

Commis-
sione UE.

tematiche che interessano da 
vicino la nostra vita di tutti i 
giorni e di fondamentale im-
portanza per il nostro futuro, 
nonostante molto spesso l’U-
nione Europea sia ritenuta 
l’Istituzione più lontana dai 
bisogni reali dei Cittadini. 
Sicuramente la complessità 
della burocrazia e i problemi 
di gestione di un Ente così 
vasto e articolato, che coin-
volge territori e popolazioni 
molto diversi tra loro, hanno 
un ruolo importante in questa 
percezione, assieme alla dif-
ficoltà di riuscire a comuni-
care in maniera efficace tutti 
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DIRITTI. All’Innovation Center in Cascina Darsena, più di duecento persone intervenute all’evento

L’8 marzo ’24 con il Gran Galà della comicità, 
per divertirsi ma anche per rifl ettere insieme

Venerdì 8 marzo 2024 
più di 200 persone si 
sono ritrovate presso 

l’Innovation Center Giulio 
Natta, Cascina Darsena, in 
occasione della Festa della 
Donna 2024.
Ad animare la serata, con il 
Gran Galà della Comicità, i 
comici Rocco il Gigolò, Fa-
bian Grutt e Sergio Giuff rida, 
che con la loro simpatia han-
no intrattenuto e coinvolto il 
pubblico in numerosi sketch
A nome di tutta l’Ammini-
strazione Comunale, vor-
remmo ringraziare tutte le 
persone che hanno permesso 
questa serata.

GRAZIE al Gruppo Auser 
di Giussago, per i due giorni 
di lavoro e per aver cu-
cinato per tutti i parteci-
panti.
Grazie agli Alpini – Se-
zione Giussago/Cer-
tosa, per averci aiutati 
nell’organizzazione e 
nell’allestimento.
Grazie alla Croce Bian-
ca, Sezione di Giussa-
go, per il continuo e pe-
renne supporto.
Grazie alla società Sim-
biosi e all’Ing. Piero 
Manzoni, per averci aperto le 
porte dell’Innovation Center 
Giulio Natta e per averci re-
galato il riso per la serata.
Grazie al Bar Maldiva, alla 
Cartoleria di Federica Zerbi-
ni, all’Edicola di Giussago, 
al negozio La Nuvola e ad 
Acconciature Carola per aver 
venduto i biglietti nelle setti-
mane precedenti.
COME ORMAI ben sap-
piamo, l’8 marzo è quel gior-
no dell’anno in cui, con mag-
giore attenzione rispetto a 
tutti gli altri giorni, si festeg-
giano i traguardi delle donne, 
ma in cui si rifl ette anche sul-
le sfi de che ancora aff rontano 
ogni giorno. 

A Rocco il Gigolò, Fabian Grutt e Sergio Giuff rida il compito di portare
risate e buonumore, valutando i traguardi raggiunti, ma non solo

«Ogni giorno 
le donne devono 
ancora lottare per 
ottenere la famosa 
parità dei sessi»

C o r -
te nel 2020 disse: «Verrà il 
giorno in cui una nomina 
come la mia non sarà più una 
notizia, e allora sì, per davve-
ro, quello sarà un gran giorno 
per tutte le donne».

PAOLA DEL DIN, oggi 
l’unica donna Medaglia d’o-
ro al valor militare ancora in 
vita. Staff etta partigiana e in-
formatrice per i servizi segre-
ti britannici, è stata la prima 
donna paracadutista italiana 
a fare un lancio di guerra. 
Poi atlete come Sofi a Goggia 
e Federica Brignone, che nel 
2023 si sono divise il titolo 
di sciatrice più vincente d’I-
talia. 
IN QUESTA lista, ancora 
lunghissima, ci 
sono anche don-
ne che hanno 
vinto e combat-
tuto, battaglie di 
vita quotidiana.
Anna, di cui non 
sappiamo il co-
gnome, che è 
stata la prima 
donna a ottenere 

il suicidio assistito in Italia 
con l’assistenza diretta del 
Servizio Sanitario Nazio-
nale. Come ha detto, si può 
insegnare il mestiere di vi-
vere anche morendo. Anna 
l’ha fatto usando le sue ulti-
me forze per dire al mondo 
che «oggi sono libera», dopo 
aver «amato la vita con tutta 
me stessa».
ERIKA Borellini, una ra-
gazza di 29 anni, studentessa 
e caregiver, ha aff rontato gli 
impegni accademici pren-
dendosi cura della madre, 
colpita da un aneurisma ce-
rebrale. Nel 2019 era stata 
esclusa dalla laurea specia-
listica per un solo punto: 
raccontando la sua storia, 
ha contribuito a cambiare le 
regole per gli studenti care-
giver parifi candoli così agli 
studenti lavoratori, potendo 
così accedere a benefi ci che 
le hanno permesso di essere 
ammessa alla laurea specia-
listica. Si è laureata nell’ot-
tobre del 2023 in Ingegneria 
Elettronica all’Università di 
Modena e Reggio Emilia, 

concludendo un 
percorso che ha 
ampliato i diritti 
anche a tanti altri 
studenti.
MA C’È STA-
TA anche chi, 
nel 2023, non è 

• Sopra, il consigliere 
Miriam Parmigiani; a 
sinistra, l’Innovation Cen-
ter di Cascina Darsena 
gremito di pubblico per 
l’iniziativa dell’8 marzo.

C o r -

il suicidio assistito in Italia 
con l’assistenza diretta del 
Servizio Sanitario Nazio-
nale. Come ha detto, si può 
insegnare il mestiere di vi-
vere anche morendo. Anna 
l’ha fatto usando le sue ulti-
me forze per dire al mondo 
che «oggi sono libera», dopo 
aver «amato la vita con tutta 
me stessa».

Vi consiglio, quando avete 
tempo, di andare sul sito del 
“Corriere della Sera” e cerca-
re “Le donne del 2023 – Se-
condo il Corriere della Sera”, 
e troverete una lista di 102 
donne che hanno lasciato il 
segno nel corso dello scorso 
anno.

CI SONO intellettuali come 
Michela Murgia e Paola Cor-
tellesi, che con “C’è ancora 
domani” ha riportato l’Italia 
al cinema con un’emozionan-
te storia di forza femminile. 
Poi Margherita Cassano, 
magistrata, prima donna pre-
sidente della Corte di Cas-
sazione. Quando diventò “la 
numero due” della Suprema 

• Rocco 
il Gigolò.

• Fabian
Grutt.

• Sergio Giuff rida.
Continua

a pagina 7
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Poste Italiane rilancia il patto
coi piccoli comuni d’Italia

I  lavori appena conclusi 
di rinnovamento dell’uf-
ficio postale sono finaliz-

zati ad accogliere i cittadini 
in uno spazio sempre più ri-
volto al futuro. 

TUTTI I principali servizi 
della Pubblica Amministra-
zione grazie al progetto “Po-
lis – Casa dei Servizi Digi-
tali”, (l’iniziativa ideata da 
Poste Italiane per promuo-
vere la coesione economi-
ca, sociale e territoriale nei 
7mila comuni con meno di 
15mila abitanti) contribuirà 
al rilancio degli uffici posta-
li. 

IL PROGETTO Polis di 
Poste Italiane procede a pas-

Dalla semplice corrispondenza alla “Casa dei Servizi Digitali”, 
gli sportelli cambiano pelle per essere al passo con i tempi

riuscita a laurearsi: Giulia 
Cecchettin. E mi piace ci-
tarla insieme a sua sorella 
Elena. Perché se l’assassinio 
di Giulia Cecchettin è diven-
tato un simbolo, l’innesco di 
qualcosa che in Italia non ha 
precedenti, è anche e soprat-
tutto perché Elena l’ha subito 
raccontato per quello che era, 
invitando a «bruciare tutto» 
in nome della sorella e a in-
cendiare le nostre coscienze 
come mai prima.

LA MAGGIOR parte di 
loro, sono donne che hanno 
spiccato nel loro lavoro. Che 
esso fosse nello sport, nel-
la politica, nello studio, nel 
giornalismo o nel cinema. 
Quel lavoro che però è una 
delle maggiori fonti di di-
sparità tra uomini e donne. 
Per cosa? Per i figli a quanto 
pare.
Vi consiglio, quando avete 
tempo, un altro canale di in-
formazione, “thePeriod” su 
Instagram: qualche tempo fa 
hanno posto una domanda, al 
loro pubblico social, dove le 
persone potevano rispondere 
in maniera anonima. Hanno 
poi messo in evidenza tutte le 
risposte arrivate, alla voce di 
Maternità cool.
E le risposte che sono arriva-
te sono state le più disparate, 
da “Assegno di ricerca uni-
versitario mai più rinnovato 
dopo la maternità” a “Perché 
lui ha avuto la promozione e 
io no, visto che facciamo le 
stesse cose? Ma tu sei mam-
ma”.
E oltre a queste ce ne sareb-
bero tantissime altre.

LEGGETE queste due ru-
briche sul “Corriere della 
Sera” e “thePeriod”.
Da un lato potrete ammira-
re il potenziale e i successi 
delle donne, ma dall’altro 
vi renderete conto di quanto 
ancora, ogni giorno, deve es-
sere fatto per avere la famosa 
parità dei sessi.
Vi aspettiamo l’anno prossi-
mo!       Miriam Parmigiani

Consigliere con delega
Politiche Giovanili e

Pari Opportunità

DIRITTI. L’8 marzo INNOVAZIONE. Conclusi i lavori al nostro ufficio postale, si guarda al futuro

Segue da pagina 6

• Il Consigliere Elyas Es 
Sabbar a Roma per la 
presentazione del nuovo 
Progetto “Polis” di Poste 
Italiane, in rappresen-
tanza del Comune di 
Giussago.

si sempre più spediti con il 
lancio del nuovo servizio 
di richiesta e rinnovo pas-
saporti negli uffici postali 
dei Comuni al di sotto di 15 
mila abitanti. Attualmente 

non è ancora previsto 
quando verranno in-
seriti i nuovi servizi 
di pubblica ammini-
strazione nell’ufficio 
postale di Giussago. 
Richiedere o rinno-
vare il passaporto 
direttamente negli 

uffici postali sarà una impor-
tante novità sulla strada del-
la semplificazione dei canali 
di accesso ai servizi della 
Pubblica Amministrazione.

Elyas Es Sabbar

e associazioni rap-
presentano il cuore 
battente della solida-

rietà nella nostra società e 
comunità. 
Il contributo dei volontari 
è prezioso, fornendo un 
sostegno fondamentale al 
territorio e alle persone in 
difficoltà. È sempre im-
portante ricordare i valori 
di altruismo, compassione 
e impegno verso il bene 
comune.

LE ASSOCIAZIONI 
svolgono le proprie attivi-
tà in tante forme: dall’as-
sistenza sociale alla prote-
zione dell’ambiente, dallo 
sport al coinvolgimento 
giovanile, dalla musica 
alla danza e molto altro. 
Le associazioni presenti 
sul territorio attualmen-

ASSOCIAZIONISMO. Hanno un ruolo fondamentale nella vita sociale

Le Associazioni a Giussago:
tante, operose, sempre in 
prima linea per il paese

L te sono Croce 
Bianca, Auser, 
Here You Can, 
Black Dogs, Stay 
Dance, il Labo-
ratorio della Mu-
sica, Sport club 
D.G.S., Giuin, 
Giacche Verdi, 
A.S.D. Giussago Calcio, 
U.S. Guinzano Calcio, Fu-
do-Kan Karate, Virtus Bi-
nasco Pallavolo, La Car-
panela, Alpini, Emozioni 
Danzanti, Nemesis Softair 
e Cooperativa Arimo. Im-
portante ricordare anche le 
numerose iniziative della 
Parrocchia. 

QUEST’ANNO coincide 
con l’anniversario di alcu-
ne associazioni: i 20 anni 

di Croce Bianca, i 25 anni 
dell’Auser e i 30 anni di 
Carpanela.
Il volontariato rimane un 
pilastro della solidarietà e 

dell’empower-
ment nella no-
stra società. È 
un’incarnazio-
ne tangibile 
della compas-
sione umana e 
della determi-
nazione a fare la 
differenza. In un 
mondo sempre 
più interconnes-

so e complesso, il volonta-
riato continua a ispirare e 
a guidare azioni positive, 
dimostrando che insieme 
possiamo costruire un futu-
ro migliore per tutti.

Sebastiano Curti
Consigliere con delega  

allo Sport
Elyas Es Sabbar

Consigliere con 
delega ai Rapporti e 

Coordinamento con le 
Associazioni

• Sebastiano Curti.
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RICORRENZE. La grande realtà produttiva di Stazione Certosa ha festeggiato il primo secolo di vita

Galbani e Giussago:
una storia partita
nel 1924 che
continua tuttora

Correva l’anno 1924 e 
in quella fetta di terra 
tra il Monastero della 

Certosa di Pavia e la linea 
ferroviaria Milano-Pavia, 
apriva i battenti un nuovo 
stabilimento di un’azienda 
casearia destinata a raggiun-
gere nei decenni successivi 
una fama di respiro interna-
zionale.
Per la precisione, dalla visura 
camerale storica dell’allora 
“Società per azioni Egidio 
Galbani”, il sito produttivo 
ubicato in piazza Stazione 
Certosa n. 5 avviò l’attività il 
24 aprile di quell’anno.

IL CONTESTO territoria-
le prescelto era decisamente 
strategico: da un punto di 
vista logistico poteva be-
nefi ciare dell’infrastruttura 
ferroviaria Milano-Pavia, en-
trata in servizio nel 1862; lo 
stabilimento Galbani era 
infatti ubicato 
in adiacenza allo 
scalo merci, se-
gno che agli ini-
zi del XX secolo 
per il commercio 
caseario di lungo 
raggio la ferrovia 
era un’importan-
te fattore di mo-
vimentazione del 
prodotto fi nito. 

PER QUANTO
riguarda invece il trasporto 
su gomma, lo stabilimento 
era baricentrico rispetto alle 
due principali arterie viabi-
listiche della provincia, ossia 
la Strada Statale dei Giovi e 
la Vigentina, che conduce-
vano a Milano in direzione 
nord e nel cuore della Pianu-
ra Padana in direzione sud.
Da un punto di vista d’im-
magine, oggi diremmo di 

Il 24 aprile di quell’anno entrava
in funzione la fabbrica che ha 
portato lavoro a generazioni di 
giussaghini (e per il territorio)
marketing, il sito era quanto 
mai indicato: alle spalle della 
Certosa di Pavia, il più im-
portante monumento pavese 
in rapida ascesa quale meta 
turistica di massa e destinato 
a infl uenzare anche la scelta 
di talune denominazioni dei 
prodotti caseari del marchio.

PROPRIO IL valore sto-
rico e culturale del sito è 
testimoniato dall’entrata in 
servizio nel 1913 della linea 
tranviaria a cavalli, ideata dal 
cavalier Enrico Maddalena, 
che collegava la stazione fer-
roviaria alla vicina Certosa di 
Pavia, costeggiando sul lato 
occidentale quello che sa-
rebbe divenuto il sedime del 

nuovo stabilimento.
Le due carrozze, 
trainate ciascuna da un ca-
vallo, facevano la spola tra la 
stazione e il monastero com-
piendo il tragitto di circa un 
chilometro in una manciata 
minuti, garantendo un impor-
tante servizio per il territorio 

• Qui sotto, il prodotto simbolo del-
lo stabilimento: la Certosa Galbani, 
con una veduta del Monumento reso 
ancora più celebre dal prodotto.

sino al 1944, anno di dismis-
sione defi nitiva della tranvia.

IN QUESTO contesto ter-
ritoriale e sull’onda lunga 
della seconda rivoluzione in-
dustriale, che investì il nostro 
Paese sul fi nire del XIX seco-
lo, la società Galbani, nata tra 
le montagne della Valsassina, 
decise di insediarsi nella pia-
nura pavese, zona assai pro-
pizia per la raccolta del latte.
La società ebbe infatti origi-
ne nel 1882 dal caseifi cio di 
Davide ed Egidio Galbani, 
situato a Ballabio (già sede 
della rivale Locatelli) all’im-
bocco della Valsassina, suc-
cessivamente trasferitosi a 
Maggianico, in prossimità 
della città di Lecco.

EGIDIO NACQUE nel 
1858 da Davide e da Angio-
la Zappelli a Ballabio Infe-
riore, dove trascorse gli anni 
dell’infanzia e della giovi-
nezza. Il padre svolgeva la 
professione di fabbro ed è 
probabile che durante i mesi 
estivi vi affi  ancasse un mode-
sto commercio di formaggi. 
Pur mancando una conferma 
a tali ipotesi, non è da esclu-
dere che la famiglia Galbani 
possedesse uno o più bovini 
il cui latte veniva impiegato 
per le lavorazioni casalinghe.
Difatti, nella seconda metà 
dell’800 la pratica casearia 
era la più diff usa in Valsassi-
na e non si tratta certamente 
di un caso se l’inizio della 
storia umana e imprendito-
riale di Galbani sia iniziata 

100° Anniversario
dello stabilimento

di Giussago

di Alberto Lodroni

stabilimento Galbani era 

PER QUANTO

• Sopra, il celebre formag-
gio Bel Paese. A sinistra, la 
tranvia a cavallo in servizio 
alla Certosa di Pavia fi no al 
1944. Sotto, lo stabilimento 
Galbani di Giussago negli 
anni Trenta.

GALBANI
1924 •  20241924 •  2024
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NEI PRIMI ANNI 
di attività, la “Società 
Anonima Egidio Gal-
bani” si concentrò pre-
valentemente sull’am-
pliamento della propria 
base produttiva con 
l’obiettivo di sostene-
re in modo adeguato il 
crescente aumento del-
la domanda.
Nel 1934, i quattro stabili-
menti della Galbani (Melzo, 
Certosa di Pavia, Corteolona 
e Casale Cremasco) occu-
pavano 1.100 operai e 120 

impiega t i , 
l a v o r a v a -
no 160.000 
litri di lat-
te al gior-
no prodotti 
da 23.000 
mucche e 
met tevano 
sul mercato 
annualmente 
75.000 quin-

tali di formaggio e 12.000 
quintali di burro. La società 
disponeva, inoltre, di tre al-
levamenti di suini a Casale 
Cremasco, Corteolona e Pa-
gnana di Sant’Angelo Lodi-
giano nonché di altre porci-
laie minori, per una capacità 
complessiva di 5.000 capi.

9

• A sinistra 
una foto 
della 
prima 
fl otta dei 
distributo-
ri Galbani, 
vera forza 
dell’azien-
da che nel 
2022 ha 
festeggiato 
i primi 140 
anni di 
attività.proprio nel centro all’ombra 

delle Grigne, le montagne 
valsassinesi.
Nel 1882 Egidio perfezionò e 
lanciò il suo primo prodotto 
originale, la “Robiola Gal-
bani”, un formaggio grasso a 
pasta molle, dalla breve sta-
gionatura e, nelle sue inten-
zioni, emulo del brie.

IN QUESTA prima fase di 
forte aff ermazione sul mer-
cato, venne lanciato il “For-
maggio del Bel Paese”, la 
creazione casearia più signi-
fi cativa e fortunata del mar-
chio, ancora oggi simbolo di 
originalità e testimone di un 
nuovo mo-
dello di 
c o n s u m o 
che, seppur 
lentamente, 
si andava 
affermando, 
il cui nome 
venne preso 
in prestito 
dall’omoni-
mo libro di 
Antonio Stoppani. Sin dal 
1906, anno del suo esordio, 
il successo del citato formag-
gio fu tale che presto divenne 
il più popolare dei prodotti 
Galbani, sia in Italia che nei 
Paesi esteri, tanto da essere 
motore dell’abbandono di 
una realtà artigianale per una 
più propriamente industriale.

ECCO ALLORA che ap-
paiono le prime pubblicità 
con l’inconfondibile viva-
cità di colori della scritta 
“Formaggio del Bel Paese” 
e la cartina dello Stivale, a 
sottolineare con un certo pa-
triottismo la nazionalità di un 
prodotto la cui ambizione era 
quella di superare i formaggi 
francesi e diff ondersi in tutto 
il Paese varcando ogni tipo di 
localismo regionale.

IN LINEA generale, 
l’azienda agricola, l’industria 
casearia e l’allevamento sui-
no erano parte di un perfet-
to ciclo integrato: le vacche 
fornivano una parte del latte 
necessario alla produzione e 
venivano alimentate con il 
foraggio coltivato nei campi, 
il granoturco era impiegato 
per la nutrizione dei maiali 
insieme al siero estratto dal 
latte e i suini ingrassati par-
tivano per l’unità di Melzo, 
sede del salumifi cio Galbani.
Proprio nel 1936, l’azienda 
Galbani decise di diversifi ca-
re la propria attività entrando 
nel campo delle carni suine e 
degli insaccati, acquistando 
per 600.000 lire il “Salumifi -
cio Melzese”, confi nante con 
lo stabilimento Galbani.
Ecco quindi affi  orare dall’ar-
chivio comunale di Giussago 
una richiesta di autorizza-
zione all’edifi cazione «di un 

fabbricato ad uso baste» (os-
sia destinato all’allevamen-
to di suini) datato 12 luglio 
1927, a testimonianza di que-
sto stretto connubio produtti-
vo; l’allevamento suinicolo 
nel sito produttivo di Gius-
sago venne ulteriormente 
ampliato nel corso degli anni 
Sessanta, come testimoniato 
da svariate pratiche edilizie 
di quegli anni relative all’e-

difi cazione di 
fabbricati a uso 
zootecnico.

IL NOSTRO 
stabilimento è 
inoltre indissolu-
bilmente legato 
al nome com-
merciale della 
crescenza “Cer-
tosa” e del suo 
formato ridotto 

“Certosino”. La “Certosa”, 
a seconda delle località, ve-
niva chiamata “crescenza” 
o “stracchino”, entrambi 
formaggi a pasta molle pro-
dotti nel Nord Italia. Il nome 
“stracchino” deriva probabil-
mente dalla voce dialettale 
“stràcch” (stanco), riferita a 
quei formaggi a pasta molle 
che si producevano un tempo 
nei momenti di sosta lungo i 
percorsi della transumanza al 
fondovalle dopo l’alpeggio 
estivo, con il poco latte delle 
vacche “stracche” per il viag-
gio.

NEGLI ANNI Cinquanta e 
Sessanta la società continuò 
il suo inarrestabile processo 
di sviluppo e, agli impianti 
esistenti, si aggiunsero quel-
li di Bozzolo (MN), Lan-
ghirano (PR), Aprilia (LT), 

IN LINEA generale, 

IL NOSTRO 
stabilimento è 
inoltre indissolu-
bilmente legato 
al nome com-
merciale della 
crescenza “Cer-
tosa” e del suo 
formato ridotto 

RICORRENZE. Alcuni prodotti caseari, resi celebri dalla pubblicità, sono entrati nelle case di tutti

Nel 1958 la società 
Galbani realizzò un 

edifi cio a uso abitati-
vo per i propri lavo-
ratori: è la palazzina 
tuttora esistente in via 

Veneto a Guinzano

Continua a pagina 10

• Realizzare ottimi prodotti ma saperli 
vendere attraverso una massiccia e costante 
campagna pubblicitaria: è stata l’arma 
vincente di Galbani che nel corso del No-
vecento ha utilizzato ogni strumento (carta 
stampata, radio, televisione) per diff ondere 
la sua produzione, in Italia e all’estero.

100° Anniversario
dello stabilimento

di Giussago

GALBANI
1924 •  20241924 •  2024
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Civitavecchia (Roma), Chi-
livani (SS) e Olbia (SS); da 
una pubblicazione aziendale 
del 1960 si apprende che gli 
stabilimenti lavoravano com-
plessivamente 700.000 litri 
di latte al giorno e davano la-
voro a più di 5.000 operatori. 
Anche la rete distributiva con 
i suoi 1.500 automezzi, 2.000 
agenti e 150 depositi poteva 
vantare una marcata solidità 
operativa.

NEL 1956 inizia la produ-
zione di formaggi freschi 
con il marchio “Santa Lu-
cia”, prodotti nello stabi-
limento di Corteolona; da 
quel momento viene lanciata 
sul mercato la celebre moz-
zarella, la cui produzione 
sfi ora oggi le 50.000 tonnel-
late annue.

COME ERA prassi per gli 
insediamenti produttivi agli 
inizi del XX secolo, avvenne 
una forte integrazione dello 
stabilimento Galbani con il 
tessuto sociale dell’epoca: 
una piccola frazione, quella 
di Guinzano, ove una buona 
percentuale di residenti tro-
vò un posto di lavoro nello 
stabilimento, specie durante 
gli anni del “boom economi-
co”. La stessa società Galba-
ni si prodigò per realizzare 
un edifi cio a uso abitativo 
per le esigenze dei propri 
lavoratori, nello specifi co la 
palazzina tuttora esistente 
che si aff accia su via Veneto, 
realizzata nel 1958.

DOPO DIVERSI passaggi 
di proprietà tra gli anni Set-
tanta e Novanta del secolo 
scorso, il marchio Galbani 
venne infi ne acquisito nel 
2006 dal gruppo lattiero-ca-
seario francese Lactalis, già 
proprietario di altri marchi 
italiani del settore.

Alberto Lodroni

Segue da pagina 9
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AMBIENTE. Sabato 16 marzo l’ultima “Mattinata Ecologica” per Giussago

Che bello se un giorno non ci 
fosse più spazzatura in giro...

Quando arriva la pri-
mavera sboccia-
no le primule nei 
giardini, pioggia 

permettendo. L’aria è più 
fresca, salubre, si iniziano 
a riporre i maglioni e ci si 
veste più leggeri. Si capi-
sce insomma che la bella 
stagione sta arrivando. 
I prati si colorano e, tra 
questi colori, spuntano 
anche le pettorine  dei 
volontari che lungo i ci-
gli delle strade del nostro 
territorio comunale proce-
dono per raccogliere ciò che 
molti buttano via. 

E COSÌ È STATO anche 
sabato 16 marzo scorso, 
quando un nutrito numero di 
cittadini volontari si è mes-
so di buona lena per fare un 
po’ di pulizia. Come sempre 
l’entusiasmo è alto, e non di 

Un nutrito numero di volontari si è messo d’impegno per
raccogliere quanto disseminato sui bordi delle strade e dei fossi

meno il numero 
di sacchi riem-
piti. Si riscontra 
purtroppo sempre 
una mancanza di 
sensibilità da par-
te di molte perso-
ne che pensano 
furbescamente al 

proprio 

tornaconto e alle proprie 
comodità. Ma sono cose già 
dette tante, tante volte.

QUELLO SU CUI invece 
mi soff ermerei è lo spirito 
che muove i volontari. In 
casa c’è sempre qualcosa da 
fare, qualcosa che è rima-
sto indietro. Eppure, quella 

• Cosa non si fa per l’ambiente: i volontari si prodigano per 
raccogliere i rifi uti fi niti in posti diffi  cilmente raggiungibili 
(a sinistra); a volte, invece, vengono dispersi oggetti anche 
molto pesanti, come interi lavandini (sotto).

uando arriva la pri-
mavera sboccia-
no le primule nei 
giardini, pioggia 

territorio comunale proce-

prop

mattina, quel sabato, è il sa-
bato della “Mattinata Ecolo-
gica”. Si passa la voce, ci si 
sente su WhatsApp e poi si 
va. Due ore circa di intenso 
lavoro ma con tanta sod-
disfazione nel vedere che 
quello che è stato messo nei 
sacchi non è più in giro. Le 
rive dei fossi sono più puli-

te, sui cigli stradali non 
abbondano più lattine, 
bottiglie, lavandini, bor-
se ecc.

NON DA ULTIMO
anche il fatto di poter 
socializzare con gli ami-
ci. Qualche barzelletta, 
qualche risata e, perché 
no, a volte qualche im-
precazione verso chi getta 
via di tutto. Tutto questo 
è la Mattinata Ecologi-
ca. Dopo l’estate avremo 
quella “d’Autunno”. Quin-
di buttate pure... tanto pas-
siamo noi.

BATTUTA A PARTE, ci 
aspettiamo da tutti un piz-
zico di umiltà e di decenza. 
Le strade che percorriamo 
sono le nostre strade attorno 
alle quali siamo cresciuti, 
abbiamo giocato, abbiamo 
fatto sport, in bici, di corsa 
o per funghi. I nostri fossati 
sono quelli che portano l’ac-
qua ai campi, ai nostri cam-
pi, dove abbiamo pescato e 
dove molti “over-anta” ci fa-
cevano il bagno da ragazzi. 
Ricordate?

QUINDI, non sporcate più. 
Unitevi a noi, che se un gior-
no gireremo per i campi sen-
za raccogliere nessun rifi uto 
potremo dire: “Che bella la 
Primavera!”.

Angelo Bossi
Commissione Ambiente

Aggiungi il numero di WhatsApp del 
Comune di Giussago sul tuo smartphone:

342 665 0914Per restare sempre ag-
giornati sulle ultime 

lizzare WhatsApp, già presente praticamente su tutti gli 
smartphone, aggiungendo alla propria rubrica “Giussago 
News” con il numero +39 342 665 0914. Un modo sem-
plice, pratico, diretto e facilmente accessibile che con-
sente di ricevere le notizie in tempi rapidissimi, in parti-
colare in situazioni di emergenza o di disagi improvvisi, 
anche a Uffi  ci Comunali chiusi.

notizie dal Comune di Giussago è suffi  ciente uti-
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VOLONTARIATO. L’Associazione “I Sempre Giovani” taglia il traguardo del primo quarto di secolo

L’Auser compie 25 anni: una presenza 
importante che cresce insieme a noi

L’Auser nasce 
nel 1999, da 
un’iniziativa 

di un giovane asses-
sore ai servizi so-
ciali, Ivan Chiodini, 
con 12 soci fonda-
tori che meritano di 
essere citati. Atalla 
Gabriella; Chiodini 
Ivan; Chiodini Gio-
vanni; Martin Danie-
la; Portalupi Giulia-
na; Pozzato Walter; 
Puerari Marino; Ric-
ci Emilio, Ricci 
Lino; Rizzini Giuseppina; 
Sacchi Antonietta.

LA PRIMA presidente dal 
1999 al 2001 è Atalla Ga-
briella.  L’impegno era di 
dotare il paese di una realtà 
di volontariato che rispon-
desse a necessità e bisogni 
delle persone sole e in dif-
ficoltà, dando vita al servi-
zio di trasporto e ad alcune 
iniziative di aggregazione 
aperte ai cittadini; una cul-
tura del volontariato per ero-
gare dei servizi che il Comu-
ne da solo non era in grado 
di garantire, se non con forti 
impegni finanziari.

DAL 2001 al 2011 con la 
presidenza di Marchioni 
Luisella facendo proprio lo 
slogan, ancora in essere, «La 
cittadinanza non ha età» (un 
motto che sta a significare 
come l’Associazione non 
guardi più soltanto al mon-
do degli anziani), l’Auser si 
trasforma in un’associazione 
che  diventa un ponte stra-
ordinario fra generazioni: 
infatti non ci sono solo vo-
lontari pensionati ma anche 
giovani e gente in età da 
lavoro, tutti accomunati dal 
senso di appartenenza alla 
comunità, promuovendo 
molte iniziative come gite, 
soggiorni, eventi ricreativi 
e di aggregazione, in stra-

Dalla costituzione nel 1999 alla riforma del Terzo settore, ma
la sostanza non cambia: «Da noi le porte sono sempre aperte» 

grande maggioranza ancora 
in essere.
Nasce il turismo e il soggior-
no sociale come occasione 
di svago e di divertimento 
per tutte le età e feste come il 
Primo Maggio, il Capodan-
no e altre ancora.

DAL 2011 AL 2017 con la 
presidenza di Venturi Ma-
ria Luisa e poi fino al 2022 
con la presidenza di Chio-
dini Giovanni si consolida-
no tutte queste iniziative e 
se ne aggiungono altre fino 
a diventare 
un punto di 
r i fer imen-
to anche 
per altre 
associazio-
ni, come 
le società 
del calcio o 
dello stes-
so Comune 
con l’inizia-
tiva legate 
alla festa dell’8 marzo.

NEL 2016 con la riforma del 
terzo settore l’Auser affron-
ta un impegnativo periodo 
di trasformazione per ade-
guarsi alle norme previste 
dalla riforma come: Bilanci 
certificati; Assicurazione 
per tutti i Volontari; norme 
di comportamento e di ser-
vizio come il codice etico; 

che offriva ai citta-
dini i propri servizi 
a un’associazione 
che, pur mantenendo 
tutte le proprie par-
ticolarità, si è aperta 
al sociale cercando 
di interpretare i bi-
sogni, coinvolgen-
do professionalità 
o esperti nel setto-
re, offrendo  nuovi 
servizi come quelli 

avviati recentemente dalla 
nuova presidente Cassinelli 
Monica, nominata nel 2022; 
iniziative  che  ha presentato 
nell’ultima assemblea ordi-
naria degli iscritti del 24 mar-
zo 2024 come: Corsi di crea-
tività; Corso di Tai Chi Cuan; 
Corso di Maglia e Uncinetto; 
Corso di Inglese; Lezioni di 
storia e letteratura.

IN QUESTI 25 ANNI si 
sono succeduti quasi 100 
volontari per periodi più o 
meno lunghi, per alcuni l’in-
tero ciclo di 25 anni, per altri 
periodi più brevi che vanno 
da pochi anni a 20, ai quali 
non finiremmo mai di es-
serne grati, che hanno dato 
molto alla nostra associazio-
ne e che hanno contribuito a 
costruire una grande asso-
ciazione che molti ci invi-
diano, di cui noi tutti siamo 
molto orgogliosi.

ATTUALMENTE i vo-
lontari attivi sono più di 30, i 
quali stanno portando avanti 
tutti gli impegni assunti per 
la cittadinanza, con dedizio-
ne e spirito di servizio come 
sempre.
All’Auser le porte sono sem-
pre aperte per chi volesse 
scoprire il mondo del volon-
tariato.

Giovanni Chiodini
Direttivo Auser Giussago

• Inaugurazione della macchina 
con elevatore per disabili data 
in comodato  d’uso dalla società 

PMG all’Auser di Gius-
sago con il contributo 
di imprese e società di 
Giussago.

la riduzione del numero dei  
componenti del direttivo, da 
25 componenti a 15, che ci 
ha permesso di ampliare le 
responsabilità in ogni settore 
di lavoro promuovendo del-
le competenze che in quegli 
anni erano maturate.
ATTUALMENTE il comi-
tato direttivo dal 24/11//2023 
è cosi composto: Cassinelli 
Monica presidente ,         Aval-
li Giuliana, Carena Emanue-
la, Chiodini Giovanni, Chio-
dini Ivan, Fassina Nicoletta,  
Martin Daniela, Marazzi 

Danila, Negri 
Ernesto, Ne-
gri Fabrizio, 
Padovan Die-
go, Pogliari 
Rossella, Ric-
ci Massimo,     
Trovato Lucia 
,Sanzone Ro-
berto.

LA RIFOR-
MA del terzo 

settore ha aperto anche nuo-
ve prospettive nei confronti 
dell’ente locale o altri enti 
presenti sul territorio per ser-
vizi alla cittadinanza, come 
la convenzione stipulata con 
il nostro Comune per il ser-
vizio dei trasporti anche per 
persone disabili.

IN QUESTI ANNI l’Au-
ser è passata da una struttura 

• A destra, 
Monica Cassi-
nelli, presidente 
di Auser Giussa-
go; qui sotto, il 
logo dell’asso-
ciazione.
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Lo sport come promo-
tore di entusiasmo, 
aggregazione e condi-

visione di valori positivi. 
Questo, da sempre, l’obietti-
vo dell’Associazione Spor-
tiva Dilettantistica Sport 
Club D.G.S., che si pone da 
sempre l’obiettivo di divul-
gare la pratica del karate, del 
kung fu/wushu 
e della difesa 
persona le , 
p r o m u o -
vendo nel 
contempo 
l’attività 
s p o r t i -
va qua-
le punto 
d’incontro e 
condivisione 
giovanile. 

LA PROGRAMMAZIONE
tecnica è affi  data, sin dalla 
fondazione dell’associazio-
ne al maestro Stefano De 
Gennaro, con la collabora-
zione di Barbara De Gen-
naro Luppino, educatrice, 
pedagogista clinica e atleta 
internazionale con svariati 
acquisiti in Italia e non solo, 
nonché 45 anni di pratica in 
strutture e Federazioni Coni. 

IL 2024 si è aperto con 
grandi soddisfazioni per 
l’associazione. Nei campio-
nati Regionali Lombardia 

Karate CSEN di 
Gorgonzola dello 
scorso 4 febbraio, 
che vedeva 1113 

atleti partecipan-
ti, l’associazione ha 

conseguito infatti 11 
medaglie d’oro, 8 medaglie 
d’argento e 9 medaglie di 
bronzo. 
Nei Campionati di Geren-
zano dello scorso 10 marzo 
(1175 atleti partecipanti) la 
Sport Club DGS ha conse-
guito 14 medaglie d’oro, 13 
medaglie d’argento e 13 me-
daglie di bronzo. 

NEI CAMPIONATI di 
Castenedolo, infi ne, svol-
tisi il 7 aprile (1000 atleti 
partecipanti), l’associazio-
ne guidata da De Gennaro 
e Luppino ha conseguito 16 
medaglie d’oro, 15 medaglie 
d’argento e 21 medaglie di 

bronzo. 
Questi risul-
tati sono il 
frutto di un 
percorso a 
tappe che ha 
visto coin-
volti 35 ra-
gazzi dai 5 ai 
21 anni. 

D U R A N -
TE gli alle-
namenti e le 
iniziative or-

SPORT. Da sempre eccellenza di Giussago, l’associazione sportiva ha un’ampia sede in via Lanzoni 1

Inizio d’anno col botto: ASD Sport 
Club D.G.S. fa il pieno di medaglie
Barbara De Gennaro Luppino: «Lo sport, soprattutto nell’era 
post pandemia, è il fi lo conduttore di crescita individuale»

udo-kan” si può 
tradurre come 
“struttura dal-

le solide fon-
damenta”: da 
questa espres-
sione ha preso 
il nome la so-
cietà sportiva 
“ F u d o - K a n 
Karate” di cui 
è responsabile 
il maestro Lu-

SPORT / 2. Allenamenti al Campus scolastico

Fudo-Kan, la tradizione del 
karate a Giussago dal 1991

“F ciano Zucchelli.
Presente fi n dal 1991 a 
Giussago presso il Cam-

pus scolastico, 
svolge i propri 
a l l e n a m e n t i 
nei giorni di 
martedì e ve-
nerdì dalle ore 
20,00 alle ore 
21,00. Per in-
f o r m a z i o n i : 
3389189598.

ganizzate nel corso dell’an-
no, bambini e adolescenti 
creano gruppo presso la sede 
dell’associazione, in via 
Lanzoni: i più piccoli im-
parano dai più grandi, e nel 
contempo questi ultimi si re-
sponsabilizzano. 
In questo modo lo sport, so-
prattutto nell’era post pande-
mia, funge da fi lo conduttore in 
un percorso che, dalla crescita 
individuale, punta alla crea-
zione di una squadra pronta a 
supportarsi in ogni momento, 
in cui nessuno è artefi ce indi-
viduale del successo.  

ASD Sport Club D.G.S.

kung fu/wushu 
e della difesa 
persona le , 

d’incontro e 
condivisione 

Karate CSEN di 
Gorgonzola dello 
scorso 4 febbraio, 
che vedeva 1113 

atleti partecipan-
ti, l’associazione ha 

conseguito infatti 11 
medaglie d’oro, 8 medaglie 

• Al centro 
della pagina e 
sotto, gli atleti 
di ASD Sport 
Club D.G.S.
di Giussago.

• Barbara 
De Gennaro 
Luppino nella 
palestra di via 
Lanzoni 1 a 
Giussago.
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RISORSE PER L’ASSISTENZA. Il consigliere delegato Suardi spiega nel dettaglio tutte le novità

Con la Legge di bilancio 2024
si potenziano i servizi sociali

La Legge di Bilancio 
2024 presenta nume-
rose conferme e novi-

tà in relazione al potenzia-
mento dei servizi sociali e 
dei servizi alla persona, in 
favore in particolare delle 
famiglie e dei soggetti svan-
taggiati, prevedendo investi-
menti di nuove risorse e al 
contempo l’implementazio-
ne delle risorse esistenti. 

TRA LE NOVITÀ, a favo-
re e a supporto di situazioni 
di povertà e di indigenza, un 
aumento dei fondi disponi-
bili per la carta “Dedicata a 
te” (prevista per persone con 
un ISEE inferiore ai 15.000 
euro e con almeno 3 compo-
nenti del nucleo famigliare), 
che prevede un contributo 
una tantum 
di 382,50 
euro, utiliz-
zabili non 
più soltanto 
per l’acqui-
sto di generi 
a l imentar i 
di prima ne-
cessità, ma, 
con termini 
e modalità 
stabiliti dal 
Ministero dell’Agricoltura, 
anche per carburante o per 
abbonamenti a mezzi pub-
blici. 
Accanto alla carta “Dedica-
ta a te” non mancano altri 
bonus sociali, quali il bonus 
sociale elettrico, contributo 
straordinario per i clienti do-
mestici già titolari del bonus 
energia, al quale possono ac-
cedere tutti i clienti domesti-
ci intestatari di un contratto 

nucleo familiare con almeno 
4 fi gli a carico e ISEE non 
superiore a 20.000 euro.

AMPIO ANCHE il capito-
lo dedicato ai contributi per 

il sostegno 
delle fami-
glie con fi gli: 
in esso rien-
trano l’au-
mento del 
bonus asili 
nido già in 
vigore, per 
le famiglie 
con almeno 
due fi gli, che 
passa a 3.600 

euro annui per i nati dal 1° 
gennaio 2024, per famiglie 
con ISEE fi no a 40.000 euro 
e con un altro fi glio sotto i 
10 anni di età.

IN MATERIA di tutela di 
maternità e paternità è previ-
sto l’aumento dell’indennità 
di congedo parentale (ordi-
nariamente fi ssata al 30% 
della retribuzione imponibi-
le) all’80% per due mesi nel 

• A sinistra, Martina 
Suardi, Consigliere 
delegato alle Poli-
tiche Sociali. Sotto, 
un’immagine sull’ISEE 
2024: con la Legge di 
Bilancio, infatti, sono 
numerosi gli interventi 
a favore delle fasce di 
popolazione più deboli 
economicamente che 
possono essere aiutate.

Dalla carta “Dedicata a te” ai bonus sociali: sono tanti gli 
interventi a favore delle fasce di popolazione più fragili

Martina Suardi:
«Si prevedono 

investimenti di nuove 
risorse e al contempo 

l’implementazione
dei fi nanziamenti

esistenti»

la Legge di Bilancio 2024 
prevede l’annullamento 
dell’obbligo di contribuzio-
ne per le donne lavoratrici 
con almeno due fi gli a carico 
e con contratto a tempo in-
determinato (sono escluse le 
lavoratrici domestiche), fi no 
a un massimo di 3.000 euro 
annui, con le seguenti durate 
diff erenziate: 1) in via speri-
mentale, solo per il 2024, per 
le lavoratrici con due fi gli 
l’esonero contributivo dura 
fi no ai 10 anni del secondo 
fi glio; 2) per le lavoratrici 
con 3 o più fi gli l’esonero 
dura fi no ai 18 anni del fi glio 
più piccolo e sarà in vigore 
per il triennio 2024-2026. 

CON LA LEGGE di Bi-
lancio 2024 aumenta, inol-
tre, il Fondo per le Politiche 
relative ai diritti alle pari op-
portunità, al fi ne di accresce-
re la misura del reddito di li-
bertà per garantire l’eff ettiva 
indipendenza economica e 
l’emancipazione delle donne 
vittime di violenza in condi-
zione di povertà, nonché per 
sostenere la realizzazione 

di fornitura 
elettrica, ap-
partenenti a 
un nucleo fa-
miliare con 
ISEE infe-
riore o pari a 
15.000 euro, 
oppure appar-
tenenti a un 

di Martina Suardi
Consigliere delegato alle 
Politiche sociali

www.ambito-altoebassopavese.com

• Con un ISEE
 pari o inferio-

re ai 15.000
 euro l’anno 
 si può acce-
dere ai bene-
fi ci del bonus 
energia: basta 

avere un con-
tratto luce.

 regolarmente 
registrato.

2024 e all’80% per un mese 
e al 60% per un altro mese, 
a partire dal 2025, per i la-
voratori dipendenti, sia del 
settore pubblico che privato, 
che terminano il periodo di 
congedo di maternità o, in 
alternativa, di paternità suc-
cessivamente al 31 dicembre 
2023.

SEMPRE IN TEMA di 
misure a supporto della fa-
miglia, l’articolo 37 del-

• L’unico modo 
per sostene-
re davvero la 
natalità in Italia 
è fornire ade-
guati sostegni 
economici ai 
nuclei famiglia-
ri, alleviando 
i costi per il 

mantenimento e la crescita 
dei fi gli più piccoli.

Continua a pagina 14
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l nuovo 
servizio 
di rac-

colta dei 
rifi uti nel 
Comune di 
G i u s s a g o , 
gestito da 
Ideal Servi-
ce, prevede 
ogni giorno 
il ritiro di 
una tipolo-
gia diversa 
di frazione 
differenzia-
ta: per non 
s b a g l i a r e , 
ricorda di 
esporre i 
tuoi rifi uti 
come nella 
tabella.

DIFFERENZIATA. Ritaglia e conserva questo schema per essere sicuro

Separa i rifi uti e mettili fuori nei giorni giusti: 
segui questo calendario e sarai in regola

I
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• La Caritas 
parrocchiale è 

sempre in prima 
fi la, insieme al Co-
mune di Giussago, 

per fornire un 
supporto ai nuclei 

famigliari che si 
trovano in diffi  col-

tà, in particolare 
fornendo beni di 
prima necessità.

di nuovi centri antiviolen-
za, per la prevenzione della 
violenza di genere e dome-
stica e per la realizzazione di 
“case rifugio”. 
Previsti, inoltre, sgravi fi sca-
li per i datori di lavoro priva-
ti che nel triennio 2024-2026 
assumeranno donne disoc-
cupate vittime di violenza, 
benefi ciarie del reddito di 
libertà. 

PREVISTA, infi ne, con 
la Legge 2024, una rimo-
dulazione del Fondo di so-
lidarietà comunale con la 
contestuale istituzione di un 
nuovo Fondo speciale per 
l’equità del livello dei ser-
vizi, destinato, in particola-
re, al fi nanziamento e allo 
sviluppo dei servizi sociali 
comunali, al potenziamen-
to degli asili nido comunali 
e del trasporto scolastico di 
alunni con disabilità. 
La Legge ha inoltre istituito 
il Fondo Unico Inclusione 
persone con disabilità 2024, 
con l’obiettivo di garantire 
una programmazione effi  ca-
ce delle politiche per l’in-
clusione, l’accessibilità e il 
sostegno alle persone con 
disabilità. 

A LIVELLO LOCALE,
per programmare al meglio i 
servizi e gli interventi in am-
bito sociale, si riconferma 
determinante e di fondamen-
tale importanza, per il nostro 
Comune, la convenzione 
con i Piani di Zona (Ambi-
to Alto e Basso Pavese), che 
da diversi anni ormai rende 
possibile l’attivazione e la 
realizzazione di servizi ed 
interventi integrati, in ambi-
to sociale e socio-sanitario, 
che consentono di dare ri-
sposte tempestive e trovare 
soluzioni concrete a bisogni 

e situazioni di 
fragilità e disa-
gio, di natura 
e c o n o m i c a , 
sanitaria, so-
cio-culturale, 
rilevati con 
l’aiuto di fi -
gure profes-
sionali compe-
tenti, come gli 
assistenti sociali, 
situazioni purtrop-
po in forte aumento 
anche nel nostro territorio. 

FONDAMENTALE con-
tinua a essere anche l’attiva 
collaborazione con la Cari-
tas, ormai un punto di rife-
rimento fermo e costante per 
le famiglie in diffi  coltà del 
nostro Comune, alle quali, 

RISORSE PER L’ASSISTENZA / 2. Il consigliere delegato Suardi spiega nel dettaglio tutte le novità

Sociale, contare sul sostegno del 
Comune per non restare mai soli
I Piani di Zona continuano a essere centrali nel supporto 
alla fragilità economica per numerose 
famiglie in situazioni di diffi  coltà

per iodi -
camente, la 

stessa distribuisce non solo 
generi alimentari di prima 
necessità, ma anche articoli 
per l’igiene, articoli per la 
casa, abbigliamento, generi 
e articoli che le famiglie non 
hanno la possibilità di repe-
rire autonomamente. 

N O N O S TA N -
TE le diffi  coltà 
siano tante e le 
situazioni da af-

frontare spesso molto com-
plesse, continuerà a essere 
sempre massimo l’impegno 
della nostra Amministrazio-
ne Comunale a sostegno dei 
più fragili, al fi anco di tutti 
coloro che possono trovarsi 
a vivere situazioni diffi  cili, 
più o meno temporanee, at-
traverso una quanto più pos-
sibile attenta amministrazio-
ne delle risorse disponibili, 
affi  nché nessuno possa mai 
sentirsi solo, ma tutti, al 
contrario, possano sentirsi 
accolti e ascoltati. 

Martina Suardi
Consigliere delegato alle 

Politiche sociali

e situazioni di 
fragilità e disa-
gio, di natura 

sionali compe-
tenti, come gli 
assistenti sociali, 
situazioni purtrop-
po in forte aumento 
anche nel nostro territorio. 

alla fragilità economica per numerose 
famiglie in situazioni di diffi  coltà

per iodi -
camente, la 

stessa distribuisce non solo 

Segue da pagina 14
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moria si è ce-
lebrata, inol-
tre, all’interno 
della Scuola 
secondaria di 
primo grado, 
con un’inizia-
tiva nata dalla 
collaborazio-
ne tra l’Am-
ministrazione 
Comunale e 
l’Istituto Comprensivo, dal 
titolo “La memoria nell’ar-
te – l’arte e la memoria”: un 
incontro rivolto alla classi se-
conde e terze, tenuto da due 
operatrici di Oltre Confine 
Onlus, esperte in storia, storia 
dell’arte, didattica e comuni-
cazione, che hanno affronta-
to un tema complesso come 
quello della Shoah, in ma-
niera coinvolgente ed inno-
vativa, attraverso lo sguardo 
dell’arte, nella quale si sono 
cimentati personalmente an-
che gli stessi studenti. 

IL 3 FEBBRAIO è stato il 
momento di una prima visi-
ta guidata al Cenacolo (vedi 
box a destra); successiva-
mente, venerdì 9 febbraio, 
non è mancato il tradizionale 
appuntamento annuale con la 
Compagnia Teatrale Dialetta-
le de I Legnanesi, quest’anno 
impegnati nell’adozione tem-
poranea e nel reinserimento 
in società di un ragazzo pro-
blematico, con il compito di 
fornire allo stesso le basi so-
lide e i principi morali essen-
ziali per vivere onestamente, 
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VIVERE LA COMUNITÀ. Con il 2024 è iniziato il nuovo programma di eventi ludici e culturali

Anno nuovo, iniziative nuove
ma non solo: stagione al top!

Ad aprire il nuovo anno, 
questa volta, un nuo-
vo progetto rivolto ai 

bambini della Scuola mater-
na e della Scuola primaria, 
in collaborazione con Oltre 
Confine Onlus, dal titolo 
“Biblio Plus”: cinque appun-
tamenti a tema, presso la no-
stra Biblioteca comunale, tra 
gennaio e maggio, con letture 
animate e laboratori creativi, 
aventi l’obiettivo di avvici-
nare e far appassionare i più 
piccoli alla lettura. 

A SEGUIRE, domenica 21 
gennaio, presso l’Urban Cen-
ter all’interno del Campus 
Scolastico, è stato il momen-
to del Concerto multimediale 
del musicista, storico e ri-
cercatore Maurizio Padovan 
dell’Accademia Viscontea, in 
occasione della Giornata del-
la Memoria, quest’anno dal 
titolo “Tu che m’hai preso il 
cuor”: una visione inedita e 
originale della Shoah, vista 
attraverso l’esperienza dram-
matica del più famoso autore 
di canzoni e operette vienne-
si tra le due guerre, Friedrich 
Löhner, che per le sue satire 
contro il regime nazista e le 
sue origini ebree, venne de-
portato nei campi di Dachau, 
Buchenwald, e Auschwitz. 

LA GIORNATA della Me-

Una ripartenza di slancio con tanti appuntamenti, per 
tutti i gusti, nel calendario di eventi del nuovo anno, 
in tema di cultura, biblioteca e promozione turistica

Con Oltre Confine 
abbiamo visitato la 
Pavia Longobarda, la 
Capitale di un regno 
di antica tradizione

di Martina Suardi
Consigliere delegato 
alla Cultura, Biblioteca 
e Promozione Turistica

Continua a pagina 16

l 3 febbraio scorso è 
stato il momento di una 
prima visita guidata al 

Cenacolo, dipinto murale 
di Leonardo da Vinci re-
alizzato nel refettorio del 
convento domenicano di 
Santa Maria delle Grazie, 
a Milano, accompagnati 
da una guida esperta della 
società milanese Ad Ar-
tem (foto sopra).

CULTURA / 2. In Santa Maria delle Grazie

Tutti insieme al Cenacolo di 
Leonardo da Vinci a Milano

I VISTA LA GRANDE 
richiesta, abbiamo orga-
nizzato una seconda visita 
che avrà luogo il 22 giu-
gno, questa volta in colla-
borazione con Oltre Con-
fine Onlus: la visita sarà 
estesa anche al bellissimo 
complesso di Santa Ma-
ria delle Grazie, adiacente 
all’edificio del Cenacolo. 

Martina Suardi

• Qui sotto 
i tre prota-
gonisti dei 
Legnanesi, 

a teatro.

• Una visita 
alla Cripta 
di Sant’Eu-
sebio (a 
sinistra), 
è stata 
d’obbligo 
per scoprire 
la Pavia di 
epoca lon-
gobarda.

portando lo spettatore a riflet-
tere sul 7° comandamento, 
da cui il nuovo spettacolo ha 
preso il nome: “7°…non ru-
bare”. Una serata all’insegna 
della spensieratezza e dello 
stare insieme, in compagnia, 
tra una sana risata e l’altra; 
una bella tradizione, che ogni 
anno ci piace ripetere. 

IL 23 MARZO la protago-
nista è stata Pavia in veste di 
Capitale del Regno Longo-
bardo, con una visita guidata 
tra le vie del centro storico, 
sempre in collaborazione con 
Oltre Confine Onlus, raccon-
tando la storia degli antichi 
Vinili, meglio noti come 
Longobardi, il loro arrivo a 
Pavia, la loro importanza, le 
trasformazioni e le commit-
tenze attivate nel territorio, 
con tappe presso i Musei 
Civici del Castello Viscon-
teo e presso i principali edi-
fici di fondazione longobar-
da, come la Basilica di San 
Pietro in Ciel d’Oro, con la 
tomba di Re Liutprando e la 
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Conoscere gli eventi che animano la vita di Giussago? Facile, 
basta seguire i canali social Facebook e Instagram del Comune
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Cripta di Sant’Eusebio, unica 
parte sopravvissuta dell’anti-
ca Cattedrale Ariana del Po-
polo Longobardo.

A SEGUIRE, il 5 
aprile, è stato il mo-
mento di un nuovo 
appuntamento a 
teatro, questa volta 
per assistere al tra-
volgente Musical 
“Piccole Donne”, 
che rispettando fe-
delmente il roman-
zo cult di Louisa 
May Alcott, ha rac-
contato in maniera 
romantica e poetica la storia 
delle quattro sorelle March 
(Meg, Amy, Beth e in par-
ticolare Josephine, detta Jo, 
aspirante scrittrice) che vi-
vono nel Massachusetts in 
pieno Ottocento, insieme alla 
loro mamma.

IL 6 APRILE siamo sta-
ti ospiti di Palazzo Reale a 
Milano, per la visita guidata 
della mostra di Paul Cézanne 
e Pierre Auguste Renoir: 
cinquantadue capolavori, tra 
i più iconici, dai ritratti, ai 
paesaggi, alle nature morte 
e alle bagnanti, provenienti 
dalle collezioni del Musée 
d’Orsay e del Musée de l’O-
rangerie di Parigi, dei due 
maestri che hanno contribu-
ito in maniera decisiva alla 
nascita dell’Impressionismo, 
che proprio ad aprile 2024 ha 
compiuto 150 anni. 

IL 19 APRILE è stata la 
volta di un nuovo appun-
tamento a teatro, con “AB-
BAdream”, uno spettacolo 
divertente e coinvolgente, 
impreziosito da meraviglio-
se scenografi e e da canzoni 

leggendarie, un’occasione 
per riascoltare e cantare i 
grandi successi di una band 
che ha segnato la storia della 
musica pop. 

SABATO 25 maggio siamo 
stati nuovamente ospiti del 
Comune di Milano, questa 
volta con un Tour guidato 
delle merlate del Castello 
Sforzesco: un’esperienza 
esclusiva che ha permesso di 
godere di una vista straordi-
naria e inedita sulla città, al 
tramonto, accompagnati da 
guide esperte e dal personale 

di custodia lungo un percorso 
segreto, alla scoperta del fa-
scino autentico della dimora 
sforzesca. Non è mancata, 

Segue da pagina 15

VIVERE LA COMUNITÀ / 2. Il primo semestre di quest’anno costellato da iniziative di successo

Teatro, musica, appuntamenti
per tutte le età: così si crea una 
comunità vivace e partecipe

imanendo in tema di 
appuntamenti della 
tradizione, nel mese 

di aprile abbiamo dato il via 
al Concorso Fotografi co, 
giunto alla sua tredicesima 
edizione, quest’anno dal ti-
tolo “Giussago nelle ombre 
e nei rifl essi”. 
Il Concorso di concluderà 
entro la metà del mese di 
ottobre e in palio, per i pri-
mi tre classifi cati, ci saran-

PHOTO CONTEST. Appuntamento atteso

Tredicesima edizione del
Concorso Fotografi co: fi no
a ottobre si può partecipare

R no, come di consueto, buoni 
spesa di diverso valore eco-
nomico, da spendere presso 
le attività commerciali del 
territorio, aderenti all’ini-
ziativa.

NON MANCHERÀ, inol-
tre, la pubblicazione delle fo-
tografi e di tutti i partecipanti 
al concorso, nel calendario 
del prossimo anno 2025.

Martina Suardi

festa e al tempo stesso soli-
dale, patrocinato dal Comu-
ne di Giussago, a sostegno 
dell’Associazione Filippo 
Astori di Pavia, che si occupa 
di Cooperazione Internazio-
nale e da quasi vent’anni so-
stiene un orfanotrofi o di oltre 
130 bambini in Tanzania. 

A CONCLUDERE, inve-
ce, il mese di giugno, ricco 
di iniziative e momenti di 
aggregazione sociale, grazie 
anche alle nostre Associa-
zioni sempre molto attive sul 
territorio, il Concerto d’Esta-
te, sabato 29, presso il Parco 
La Barona, con trascrizioni 
e arrangiamenti di famose 
pagine orchestrali, liriche e 
sinfoniche a cura dell’Orche-
stra Ex Novo, diretta dalla 
bravissima Chiara Pavan, 
con la quale l’Amministra-
zione Comunale collabora 

ormai da diversi 
anni, Orchestra che 
sarà ancora in no-
stra compagnia nel 
mese di dicembre, 
con il tradizionale 
Concerto di Natale. 

IL PRIMO se-
mestre del 2024 è 

stato denso di appuntamenti, 
ma noi ci auguriamo che il 
secondo semestre possa es-
serlo ancora di più, perché 
da sempre crediamo ferma-
mente che “fare cultura a 
Giussago” signifi chi soste-
nere e promuovere momenti 
di aggregazione sociale, che 
possano consentire ai nostri 
concittadini di trascorre-
re momenti gradevoli e di 
spensieratezza, in piacevole 
compagnia, sentendosi sem-
pre di più parte di una comu-
nità unita. 

CONTINUATE a seguir-
ci sul nostro sito uffi  ciale e 
sulle nostre pagine social Fa-
cebook e Instagram per rima-
nere aggiornati sui prossimi 
appuntamenti. Vi aspettiamo 
numerosi!
Nel frattempo, a tutti voi, 
buona estate!

Martina Suardi
Consigliere delegato 

alla Cultura, Biblioteca e 
Promozione Turistica

musica pop. 

q u e s t ’ a n -
no, sempre 
nel mese 
di maggio, 
un’altra tradizionale serata, 
presso l’Urban Center: quel-
la all’insegna della risata e in 
compagnia dell’amico Luca 
Bergamaschi, con il suo spet-
tacolo di musica e trasformi-
smo comico; un evento di 

• Tutti a teatro 
per “Piccole 

donne” (a 
sinistra) e a 

Palazzo Reale 
a Milano per 

la mostra sugli 
Impressionisti 

(sotto).


